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本报讯（记者陈 赛）5月 8日，我
市召开输入性新冠肺炎疫情防控工
作会商会。市委副书记芮宏在会上强
调，要继续绷紧防疫之弦，坚持外防
输入、内防反弹，确保联防联控各项
机制措施落实到位，全力保障全市人
民健康安全，坚决巩固拓展疫情防控
成效，为经济社会发展筑牢健康根
基。副市长章月燕、朱建军、陈挺晨参
加会议。

芮宏指出，随着境外疫情的迅速

蔓延，国内疫情防控的压力和风险日
益加大，我们要清醒认识到疫情防控
形势的复杂性和严峻性。各地各部门
要进一步强化责任担当，时刻绷紧疫
情防控这根弦，特别是外防输入，更
要慎之又慎、紧而又紧，坚决杜绝麻
痹思想、厌战情绪、侥幸心理和松劲
心态，做到责任再压实、能力再提升、
督导再加码、宣传再到位，确保各项
防控举措落实落细落到位。

芮宏强调，外防输入、内防反弹

仍是当前最重要的防控策略，要切实
加强口岸防疫工作，严防口岸输入性
风险，坚持人物同防。要盯牢“重点
人”，切实加强重点地区入境人员管
控，规范入境人员健康管理，确保7天
居家健康监测的效果，提高核酸检测
质量。要管住“重点物”，全面加强冷
链食品物防工作，实现进口冷链食品

“全受控、无遗漏”闭环管理，加大进
口物品防疫消杀力度，并进一步完善
应急处置预案。要把好“输入关”，加

强海上疫情排摸和船舶登临检验，严
防人员夹带，加强口岸联防联控，各
相关单位要联动制定防疫工作规程，
及时共享口岸动态，对入境船舶（人
员）落实分步查验、联合处置举措。要
建好“保护网”，切实抓好重点人群疫
苗接种和核酸检测工作，压紧压实

“四方责任”，加快推进国际航行船
员、口岸一线工作人员等重点人群新
冠病毒疫苗接种工作，快速建立起全
人群的免疫屏障。

芮宏在全市输入性新冠肺炎疫情防控工作会商会上强调

绷紧防疫之弦 严防境外疫情输入

本报讯（记者郭天宇）杭绍台高
速、市区连接线、路泽太高架快速
路……去年，一批民生工程的建成
通车为台州市民的交通出行提供了
加速度。5 月 8 日，2021 年全市交通
发展新闻发布会召开，向社会公众
通报今年交通建设情况和即将通车
的项目。

今年，全市将统筹推进“四个一
批”综合交通项目 89个，计划新增铁
路里程 113公里、高等级公路里程 87
公里、5万吨级兼靠7万吨级港口泊位
2个，完成综合交通投资205亿元。

记者从发布会上获悉，3个项目
将于今年 6月底建成通车，分别是金
台铁路台州段、现代大道市委党校至
内环线东段、82省道复线黄岩马鞍山
至后洋段。其中，金台铁路台州段全
长约 155.6公里，概算总投资约 127.7
亿元，设计时速 160公里/小时，是我
省第一条自主建设的电气化铁路，连
接台州与浙中南、赣东北、皖南、闽北
地区，通车后将结束仙居等地不通铁
路的历史。

日前，全市优化营商环境大会提
出了实施十大标志性工程，其中，交

通运输作为基础性产业，重担在肩。
台州交通将通过便利化服务和

数字化转型两方面助力优化营商环
境。全面投身“10+N”便利化行动，
围绕“办理建筑许可”“获得电力”

“获得用水用气”等指标，抓好项目
立项、规划审批、施工许可、竣工验
收等全流程“一件事”便利化提升，
深化投资项目在线审批监管平台
3.0 应用，全面实行县道以下公路占
掘路审批容缺受理和承诺备案等机
制 ，常 态 化 实 现 交 通 领 域“5 个
100%”目标。

推动交通跨越式发展

今年全市将推进综合交通项目89个

本报通讯员张峰波 林存美

近日，台州吉利汽车亚欧公司大厅人头攒动，热闹
非凡，浙江省劳动关系工作学习台州经验现场会在这里
隆重召开，来自省人社、总工会、工商联、企联的领导和
各地市人社部门的参会人员，对我市创建和谐劳动关系
工作的经验做法，给予一致好评。

政企携手 走出台州创建新“路径”

“台州是一个拥有7万多家制造业企业的沿海城市，
而且制造业以中小企业为主，有着200多万企业职工。当
前，全市正按照市委要求全力建设新时代民营经济高质
量发展强市，所以，能否构建一个和谐稳定的劳动关系，
不仅是企业自身发展的需要，也关系着全市民营经济创
新发展的历史任务能否顺利完成。”现场会上，市人社局
局长柯婉瑛说。

近年来，市人社局积极谋划，精准施策，联合三方四
家相继出台了实施和谐劳动关系“1518”创建工程和“和
谐同行”三年行动计划等十多个政策文件，深入推进劳
动关系十大行动计划，持续开展“千名人社干部联千企”
活动。三年来，人社部门走访企业 3000多家，解决问题
4000多个，编辑《抗疫助企规范用工100问》，指导企业更
加规范用工。

典型引领，是人社部门推动工作的又一项举措，他
们牵头每两年组织开展和谐劳动关系企业和园区的评
比，营造比学赶超的氛围。如今，全市培育出了2000多名
在地区和行业中具有一定影响力的先进典型，把“盆景”
变成风景。

在政府的引导下，企业也探索创新劳动关系共建共
享机制，大力实施“双爱”活动，做到企业关爱职工实现

“六有”，职工热爱企业实现“六要”。2016年4月，人力社
保部副部长邱小平专程来台州调研，对台州的劳动关系
工作给予了充分肯定。

共建共商 使员工成“能人”

和谐劳动关系一头连着企业的发展，一头连着职工
的切身利益。我市在创建中大力推行劳资双方“双维护”

“双满意”的工作理念，如今，全市企业处处呈现出“和谐
民主”的工作景象。

市人社局加强职业培训，自去年以来，帮助企业完
成职业技能培训17.6万人次，新增高技能人才2.1万人，
同时，组织引导广大企业掀起“建立学习型组织、争做知
识型员工”活动，企业家们积极响应，深入发动员工学技
术、钻业务，立足岗位成才发展。杰克股份员工潘建国，
在公司的支持下，长期在一线岗位钻研缝制技术，拥有
专利 75项，发明的专利获中国专利优秀奖、中国轻工业
联合会科学技术进步奖，本人还被评为“浙江工匠”。

让员工成“能人”，是台州企业能够茁壮成长、立
于潮头的秘诀。拓卡奔马公司设立岗前培训、岗中培训、循环培训三大培训
机制，每年定期开展岗位技能、班组管理、劳动法律等各类专题培训 100场
以上；建立技术与管理双通道的职级体系，为技工和管理员工提供成才机
会；以“短期激励增薪、中期激励配车、长期激励配股”为基础，打造了全岗
位、全覆盖的员工成长与职级薪资相匹配的福利体系。三年来，员工年平均
薪资增长率达到 15%以上。 （下转第四版）
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本报记者徐 平文/摄
最近，记者通过各种途径寻找烈

士家书，期待通过了解烈士家书背后
的故事，感受革命战争年代年轻共产
党人在“追梦”的道路上，对信仰的不
懈追求和不惧牺牲的大无畏精神。

在得知天台籍画家陈曾豹保存有
省委原书记刘英烈士家书的消息后，4
月底，记者找到天台县赤城街道劳动
路旁的陈曾豹老人家，与老人一起缅
怀烈士事迹，感受红色文化的独特魅
力，并从中接受生动的理想信念教育。

“小时候，我经常听父
母讲述小姨丈一家的革命
故事”

陈曾豹老人是天台知名画家，今
年虽已 83岁高龄，但依然耳聪目明。
聊起刘英烈士，陈曾豹说：“刘英烈士
是我的小姨丈，他牺牲那年我还只有
4岁，我没有见过他本人，他的很多事
迹我是通过父母、小姨了解到的。因
为小姨丈也会画画，所以我年轻时对
他的事迹特别感兴趣。”

这么多年来，陈曾豹不大跟人提
及刘英烈士。作为烈士的亲属，大家
有个不约而同的想法，就是不能拿革

命烈士作招牌。他说：“以前我从不轻
易拿出来讲，现在年事已高，我觉得
有必要让更多人知道烈士最可爱的
一面。”

陈曾豹的小姨叫丁魁梅，家在天
台县坑边村，毕业于杭州师范女校。
全面抗战爆发后，她回到家乡参加抗
日后援会与民众抗日救国团，从事救
亡活动。1938年 2月，丁魁梅加入中
国共产党，先后任中共台州特委妇女
部长、中共浙江省委妇委委员兼任省
委机要秘书。

小时候的陈曾豹偶尔听父母讲
起丁魁梅与刘英的革命故事。因为父
亲遭到反动政府迫害，他的少年时代
并不在天台，一家人颠沛流离，所以
对小姨丈的故事知道的不多。

原来，陈曾豹的父亲是现代进
步画家陈月舟，曾在厦门大学、中央
大学和南京中国科学社供职，与徐
悲鸿共事过。1938 年，上海、南京相
继沦陷，陈月舟回到故乡天台执教，
开始投身到进步运动中，并被选为
抗日自卫委员会宣传队队长，积极
配合地下党和战时政治工作队从事
抗日宣传工作。他的母亲丁紫梅曾
是当地有名的进步学生，年长堂妹
丁魁梅 10岁，对堂妹走上革命之路
有着一定的影响。

陈曾豹老人说，那时他父亲的影
响比较大，引起了反动政府的关注，
最后全家被驱逐。上小学时，他父亲
两次被学校解雇，一家人背井离乡，
被迫踏上了前往江西的谋生之路。

“如果不是当时拍了照
片，可能就见不到这份家书
的手迹了”

“上世纪六十年代，我因喜欢
画画，就从南昌赶到杭州，想去报
考浙江美院，当时小姨家在杭州
断桥附近，我就住在小姨家。”陈

老的思绪飞到了 20 出头时的青葱
岁月。

在小姨家，陈曾豹听到了许多刘
英的故事，这越发激发了他想深入了
解烈士事迹的念头。建国初期，能找
到的刘英烈士信息并不多，陈曾豹此
前只在江西革命烈士纪念堂看到过
相关的介绍。

“我想更多地了解，其实我是很
想用画作来表达自己对小姨丈的崇
敬之情。”知道了外甥的想法，丁魁梅
将珍藏多年的资料及家书交给陈曾
豹阅读。

（下转第三版）

刘英是我省党的历史上为革命壮烈牺牲的省委书记。在党史学习教育中，记者
走进刘英烈士亲属陈曾豹家，一起感受烈士家书背后的革命情怀——

“刘英家书”背后的精神传承

学党史 明初心 开新局

本报记者曹思思
本报通讯员林 俐

连日来，在 S226 玉环城区连接
线工程4号桥施工现场，两座高26米
的“拱门”形塔柱拔地而起，现场施工
人员三五成组、紧密协作，全身心投
入桥梁主体收尾施工中。

“整个工程总投资约2.3亿元，建
设内容包括 4 座桥及配套设施。目
前，现场工人已加派到 200多人，各
种施工设备增加 22台，全速推进项
目进度。”S226玉环城区连接线工程
现场施工负责人陶小军说。

今年一季度，玉环实现固定资产
投资增长23.7%，居台州第一，高于台
州市平均水平5.5个百分点。其中，工

业性投资与工业性技改投资快速扩
大，分别增长 71.1%、52.8%，位居台
州首位和第二。

从五项投资结构看，交通投资增
长 14.0%，高新技术产业投资增长
20.5%，制造业投资增长46.7%，民间投
资增长27.0%，生态环保、城市更新和
水利设施投资增长17.1%，实现全线正
增长。

总投资 11.6亿元的青丰智谷汽
车零部件产业园，坐落于干江滨港工
业城内，以打造汽摩配等智能制造产
业为主导。项目建成后，将通过集群
化发展优势，为智能制造企业提供创
新创业平台。目前，该项目主体工程
建设进度已达 60%—70%，计划明年
4月交付。

“今年整个项目计划投资 2 亿
多 元 ，一 季 度 我 们 已 经 投 入 4000
多 万 元 。接 下 来 ，我 们 将 自 加 压
力、强化措施，全力以赴加快推进
项目建设。”“青丰智谷”项目经理
陈小龙说。

同样繁忙的还有网营物联（浙东
南）智慧供应链区域运营总部项目。

一期商业楼和物流仓库基本
成型，二期食堂、宿舍楼基建全部
完成……连日来，在网营物联（浙
东南）智慧供应链区域运营总部项
目施工现场，200 多名工人抢抓晴
天追赶工期，目前一期工程已完成
总工程量的 85%，预计今年 7 月份
正式投用。

“目前，我们已和‘京东家电’

‘阿里巴巴菜鸟零售’‘海尔家电’
等 15家企业达成入驻意向，还对接
了‘三头六臂’‘新康众’等一批与
玉环支柱产业相配套的上下游客
户群体实施精准招商，致力打造一
个商流、物流、资金流和信息流集
成化运营的全渠道供应链服务平
台。”“网营物联”玉环项目总经理
李纯清表示。

目前，玉环共梳理排摸 100个重
点项目，一季度完成计划投资任务的
154.4%。

“一季度，玉环工业生产需求旺
盛，从而带动工业性投资增长。另外，
房地产市场趋暖，重点项目加速推
进，让整个市场和投资迸发出活力。”
玉环市统计局总统计师郑华说。

居台州首位

玉环一季度固定资产投资增23.7%

陈曾豹老人在介绍陈曾豹老人在介绍6060年前创作年前创作
的的《《党的战士刘英同志党的战士刘英同志》》国画作品国画作品。。

本报讯（记者陈胡南 通讯员洪
燕）近日，椒江生态环境分局工作人员
来到椒江医化园区浙江新农化工股份
有限公司，开展日常巡查，对企业此前
提交的整改资料进行现场核实。

“我们根据平台反馈的问题，第
一时间核实确认，及时整改，并将整
改后的照片通过APP上传到后台，实
现线上和线下并行，效率大大提升。”
企业负责人王均卫说。

王均卫口中的平台，就是“一企
一码”五色管理平台。该平台横向收
录了企业合法生产、清洁生产、废水
处理、废气处理、固废管理等相关情
况，生成分析性数据，自动形成“绿、
蓝、黄、橙、红”五色码。主管部门依
据平台给出的五色码，专班设立园
区医化企业分布图，标识区内医化
企业的环保整治工作进展情况，精
准服务企业。

该平台还设置了地下水处置装
置、走航车四色监测、雨水口监测数
据、地下水监测等专业监测模块，方便
企业和主管部门数据调取共享过程监

控。每个月环保局定期进行评定、通
报，让企业知道自己处于哪个阶段。

医药产业是椒江的主导产业和
支柱产业，今年以来，椒江区结合党
史学习教育，围绕企业急需解决的环
保痛点，探索“一企一码”五色管理，
擦亮服务底色，提升生态成色。

截至目前，医化园区 20家企业
已全部入驻环保“一企一码”平台。共
梳理问题 910 项，目前已完成整改
536项，完成率58.9%。

“环保‘一企一码’平台的建
立，就是要发挥平台对接、及时反
馈、减少流转的功能，让企业自主
自发履行治污主体责任，让环保部
门可以集中力量提供政策和技术
服务，实现环境整治工作的数智化
管理。”椒江区医化专班相关负责
人表示。

此外，椒江区还通过引入科技手
段，开展大数据分析，打造“环保全生
命周期一件事”平台，实现对企业从
单纯的污染物末端排放监测转向环
保全过程智慧监管。

搭建“一企一码”五色管理平台

椒江环境整治
实行数字化管理
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本报讯（记者童 言）5月 1日 12
时起，浙江迎来全面休渔。5 月 8 日
后，全省范围内禁止销售带鱼、大黄
鱼、小黄鱼、银鲳、鲐鱼（青占鱼）、三
疣梭子蟹、虾蛄、龙头鱼 8种海洋捕
捞冰鲜或活体水产品。

这就意味着，从 5月 8日起到首

批捕捞渔船结束休渔正式开渔之
日，4个多月时间里，台州人的餐桌
将暂别鲜活海鲜（俗称“白鲜”）。对
于不少吃惯了“白鲜”的台州人来
说，这么长时间吃不上，难免有些

“煎熬”。
早 上 9 时 的 椒 江 永 安 亭 综 合

市场，人声鼎沸，不少市民一进大
门直奔海鲜档口。黄鱼、鲳鱼、带
鱼、鲢鱼、斧头鱼……水产经营户
周 姐 的 摊 上 摆 满 了 各 式 各 样 的

“鲜货”。
“ 目 前 新 鲜 带 鱼 的 价 格 70 元

每公斤左右，这是前天进来的最
后 一 批 ，卖 完 后 都 是 冷 冻 海 鲜
了 。”周 姐 拨 弄 着 碎 冰 上 的 带 鱼
说 ，“ 偶 尔 有 海 钓 来 的 活 鲜 ，品
质好口感好的，价格自然水涨船
高了。”

永安亭综合市场负责人陈益朋
说：“休渔期开始后，‘白鲜’价格上
涨、市民需求量减少是必然趋势。我
们做过统计，近期市场人流量下降约
20%。”

然而，欧尚超市的水产区营业
情况却不尽相同。在负责人徐佳

迪看来，休渔期对于他们并无太
大影响。自 4 月中下旬开始，根据
公司要求，欧尚超市水产区售卖
的海鲜由原来的冰鲜逐渐转为冻
化鲜，“品类基本没有太大变动，
价格略微有 1 至 2 元的提升，顾客
需求浮动不大，市场总体还是比
较稳定的。”

那么，休渔期间吃货们“馋”海鲜
怎么办呢？市民陶女士正在熟练地挑
选新鲜对虾和养殖黄鱼，她经常来市
场买海鲜，“家里人都离不开这口味，
除了‘白鲜’，对虾、虎头鱼这些我们
也常买，一天不尝点鲜味就好像少了
点啥。”陶女士手提着多袋“鲜货”，满
载而归。

其实对于休渔，台州人早已习以
为常。“‘白鲜’的替代品还是丰富的，
河鲜、养殖海鲜等水产品都比较受市
民欢迎。”陈益朋说。

东海进入休渔期，“白鲜”少了

台州人的餐桌有啥变化

数字化改革 现代化先行


